
 

 

 

CONSEIL DE QUARTIER 

DE 

SAINT FLORENT 

 

Direction de la Vie Citoyenne 

Service Participative 

 

 

 

 

Relevé de conclusions de l’Assemblée Générale 

Du 27 juin 2006 

 

 

 

Co-Présidents : Catherine REYSSAT ; Jean NEBAS. 

 

Elus municipaux : Rodolphe CHALLET ; Danièle GANDILLON ; Michel GENDREAU. 

 

Membres : Ghislaine BERTHEAU; Robert BONNIFET ; Agnès CANTIN ; Carine CASANAYOU ; Roland 

COLLOT ; Jacques DURE ; Sylvie DUBUC ; Sylvie DUPUIS DULUC ; Jean-Claude GAUDIN ; Mireille 

GUERINEAU ; Yannick KERVRAN ; Francis MATHIEU ; Jean-Michel MINIOT ; Sylvie MIOT ; Rémy 

PERRIN ; Jean-Paul RICHET ; Anne RIFFAUD ; Sylvaine SALAUN ; Jacques THIOLLET. 

 

Service Vie Participative et Mairie de quartier : Laurence FAUCON ; Nicole DESCAZAUX ; Sabrina 

ROUSSEAU. 

 

Excusés : Jacques ARTHUR ; Claude EPAMINONDAS ; Olivier LE MAUR ; Gérard RICHARD, Gérard 

ZABATTA. 

 

Absents : Bruno BLANCHARD ; Eric COTILLEAU; Christian JAIFFRAI ; Denis MOUTTE. 

 

Intervenant : Olivier THOMAS, Directeur du service de la Voirie. 

 

Public : environ 35 personnes. 

 

Ordre du jour : 

 

- Approbation du Compte-rendu de la séance du 9 mai 2006 

- Bilan du fonctionnement du Conseil 

- Bilan du fonctionnement des Commissions  

- Priorités du Conseil de quartier 

- Calendrier et informations diverses 

 

 

 

Décisions votées : 

 

- Financement de l’aménagement de la rue de la Thomasserie : 30 000 euros. 
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1/ Approbation du compte rendu de la séance du 9 mai 2006 

 

Le compte rendu est validé par l’ensemble du Conseil. 

 

 

2/ Présentation du projet de l’aménagement de la rue de la Thomasserie. 

 

Ce projet comporte notamment : 

- un aménagement des voies et des trottoirs en matériaux naturels (en calcaire) 

- un enrobé entre chaque entrée de maison. 

- Un cheminement piéton devant les habitations. 

 

Le Conseil de quartier vote la participation au financement du projet de l’aménagement de la rue de la 

Thomasserie à hauteur de 30 000 euros. 

Les travaux sont prévus pour la rentrée 

Toutefois, .des riverains rappellent les difficultés d’écoulement des eaux pluviales et souhaitent une rencontre 

sur site avant tout début d’aménagement. 

 

 

3/ Bilan du Conseil de quartier 

 

Présentation par Monsieur Jean NEBAS 

 

- Fonctionnement 

 

En septembre 2005, le Conseil de quartier de Saint Florent comptait 35 membres, dont : 5 élus, 3 membres à 

titre associatif, 18 membres à titre individuel, 8 membres ayant accepté après tirage au sort. 

En avril 2006, on compte une démission pour cause de déménagement sur un autre quartier. 

 

Taux de participation (tous collèges confondus) 

 

- septembre 2005 : ……85,71% 

- octobre 2005 : ………85,71% 

- décembre 2005 : …….80 % 

- février 2006 : …….….71,42% 

- mai 2006 : ……….….67,64% 

 

Nombre de réunions  

 

Dans l’année 2005-2006, 7 conseils ont eu lieu (en comptant l’Assemblée Générale de juin), dont un à huis clos 

concernant le fonctionnement, 6 réunions de bureau et une Assemblée Plénière. 

 

Budget 

 

A ce jour, le Conseil de quartier présente un taux de réalisation de + de 50% de son budget (53,77%). 

Le financement de l’aménagement et de l’embellissement du rond point de l’avenue Saint-Jean d’Angély 

représente un budget total de 82 000 euros (50 000 + 32 000), y ajoutant les 30 000 euros votés ce jour ce qui 

porte les dépenses à 112 000 euros. 

 

A noter : Un membre n’est jamais venu depuis le début de la mandature. 

M. Michel GENDREAU propose de le remplacer après lui avoir notifié par courrier. 
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M. GENDREAU lit un courrier de la SIGAP OUEST relatif à la réduction du périmètre de sécurité et se  

félicite des gros efforts de sécurisation du site (ARIZONA CHEMICAL) et de l’information vis à vis du public. 

Proposition de M. MALANDIN de revenir au prochain Conseil du 12 septembre 2006. 

 

4/ Bilan des Commissions 

 

Projets : 

 

Le Conseil, depuis le début de cette mandature, s’est beaucoup intéressé à des sujets « de société » en 

particulier les usines SEVESO de la zone industrielle et l’installation d’une aire de grand passage. 

Un groupe de travail s’est spécialement constitué pour contribuer à l’élaboration du projet d’aménagement de la 

Place Georges RENON. 

 

En ce qui concerne les Gens du Voyage qui s’étaient installés sur l’aire de grand passage de la Tranchée, M. 

Jacques THIOLLET précise que leur séjour s’est bien passé. 5 membres se sont rendus sur place et ont été bien 

accueillis. 

 

Place Georges RENON : 

 

Une réunion a eu lieu avec le service des Espaces verts qui a proposé des principes d’aménagements. 

 

L’objectif de l’aménagement est : 

- d’arborer 

- maintenir le parking 

- aménager un espace pour les boulistes 

- implanter une aire de jeux pour enfants 

- installer des tables de pique-nique. 

 

Cependant, rien n’est encore arrêté, ce projet sera étudié par le Conseil de quartier à la rentrée. 

 

Le Conseil demande un aménagement d’une aire de jeux près du Cimetière de la Broche : cela sera étudié dans 

le cadre de l’étude générale sur les aires de jeux. 

 

 

5/ Bilan des Commissions – Voirie, Espaces verts, Cadre de vie. 

 

- Les détonateurs placés dans des champs qui avaient comme usage à faire fuir les oiseaux ont suscité de 

nombreuses plaintes de la part des riverains pour nuisances sonores. Depuis quelques semaines, les 

détonateurs ont disparu. 

- Le transformateur Honoré de Balzac tagué. 

- Rue Nambot : demande de fauchage 

- Rue Jean Moulin : taille des haies 

- Rond point Jean Jaurès : lui donner un nom ? 

- Allée F. d’Orbay : inquiétude concernant le boîtier téléphonique appartenant à France Télécom cassé, un fil 

de fer a été installé afin de le maintenir fermé. 

- Jeux pour enfants ôtés, demande de remise des jeux 

- Rue Lemercier : les travaux de la chaussée ont effectués  

- Rues Saint Jean et Coussot : passages cloutés presque effacés 

- Rue Vidal de Blache : manque de panneaux et sortie dangereuse 

- Carrefour Jean Jaurès : les travaux débuteront en septembre 2006 

- Rue Mansart : une proposition d’aménagement pour réduire la vitesse sera mise en débat à la rentrée 

 

- M. Michel GENDREAU propose une réunion avec l’Adjoint M. Gilles FRAPPIER, afin de discuter du 

problème rencontré par les riverains de l’impasse Saint Symphorien (problème de mise aux normes 

d’assainissement) 
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- M. THIOLLET rappelle un problème de stationnement sur les trottoirs de l’avenue Saint-Jean d’Angély à 

hauteur d’Emmaüs et de la Pizzéria Casa Maria. 

Réponse : faire intervenir la Police Municipale 

 

 

- M. THIOLLET s’informe du projet des pistes cyclables 

Réponse : L’étude est achevée sur l’ensemble de la Ville, elle doit être présentée aux services techniques afin 

de savoir si le projet est réalisable puis une information sera faite au Conseil de quartier. 

 
6/ Rapporteur de la Commissions Patrimoine 

 

Mme DUBUC s’est proposé d’étudier l’histoire et les délimitations de Saint Florent à partir du cadastre du 

19ème siècle. D’après les archives, Saint Florent avait pour tradition d’accueillir les réfugiés des Ardennes et les 

Juifs. 

La Commission ambitionne de mettre des circuits de découverte, de faire une publication de circuit des lieux et 

de dresser l’inventaire photographique des monuments de Saint Florent par cassettes vidéo et DVD. 

 

7/ Questions et informations diverses. 

 

- Qu’en est-il du parking de dissuasion ? 

Réponse : Un terrain a été acquis par la Ville mais pour le moment, il n’existe pas de projet précis 

d’aménagement. 

 

- Le projet du Carrefour Pasteur / Bd Louis Tardy ? 

Réponse : Le projet est prioritaire pour le Conseil de Quartier et son étude pourrait être proposée au budget 

2007. 

 

- Le projet du rond point rues des Pélerins et Jean Jaurès ?  

Réponse : projet prévu à l’étude de voirie. 

 

- Problème de plots situés en face du n°150 rue Saint Symphorien. 

 

- Comment obtenir les informations sur les analyses de l’air ? 

Réponse : sur le site www.vivre-a-niort.fr 

 

 

8/ Calendrier du 2ème semestre 2006 

 

- Bureau : Mercredi 30 août 2006 à 20h30 

- Séance : Mardi 12 septembre 2006 à 20h30 

- Bureau : Lundi 20 novembre 2006 à 20h30 

- Séance : Mardi 12 décembre 2006 à 20h30 

 

- Assemblée Plénière : 7 octobre 2006 

 

- Journées Nationales de la Démocratie Locale Dijon : les 20 et 21 octobre 2006 

 

La séance est levée à 20h45 

 

Pour mémoire, les priorités du Conseil de quartier pour 2007 sont les suivantes : 

 

- Carrefour Saint Symphorien/ Louis Tardy/ Jean Moulin 

- Aménagement de la place Geoges RENON 

- Carrefour des Pélerins/ Jean Jaurès. 

http://www.vivre-a-niort.fr/
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